

CAPACIDAD REFERENCIAL E HISTORIA DE LA LENGUA HEBREA EN BENITO ARIAS MONTANO

FRANCISCO JAVIER PEREA SILLER
Universidad de Córdoba

Entre 1560 y 1567, Benito Arias Montano escribe su primer tratado de exégesis bíblica, los *Commentaria in duodecim prophetas*. En esta obra se advierte una metodología en la que el conocimiento de la lengua hebrea original se constituye como el punto de partida insustituible en la labor exegética. Al año siguiente, el rey Felipe II le enviará a los Países Bajos con el objeto de supervisar los trabajos filológicos de la Biblia Políglota que se estaba preparando. Es Montano uno de los más reputados hebraístas de la época¹.

El objeto de este artículo es el análisis de las opiniones del bibliista acerca de la lengua hebrea, concretamente de sus reflexiones sobre su capacidad de reflejar la realidad extralingüística así como de

¹ A propósito del IV centenario de su muerte, se ha conocido un interés nuevo por la figura de este humanista. Se han editado varias monografías de interés y numerosos estudios recogidos en actas de congresos y revistas especializadas (vid. Perea, 2000: 201). Aparte de la bibliografía de obras escritas por Montano debida a Rekers (1973), han aparecido las de Lazcano (1998) y Morocho (1998a). También se ha procedido a la publicación de algunos de sus tratados, como los *Rethoricum libri quattuor* (1995), el *Liber generationis et regenerationis Adam* (1999) o *In XXXI Davidis Psalmos priores Commentaria* (1999).